
 
 
 
 
 
 
Herrn Oberbürgermeister 
Hansjörg Eger 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer                                                                                   12.03.2011 
 
 
 
 
 
 
Anfrage zur entgeltlichen Schulbuchausleihe 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
im Dezember 2009 wurde vom rheinland-pfälzischen Landtag im Rahmen einer 

Änderung des Schulgesetzes die Weiterentwicklung der Lernmittelfreiheit in 

Rheinland-Pfalz beschlossen. Die darauf aufbauende Landesverordnung über die 

Lernmittelfreiheit und die entgeltliche Ausleihe wurde im April 2010 veröffentlicht.  

 

Nachdem nun im kommenden Schuljahr die zweite Ausbaustufe auch die 

Klassenstufen 11-13 sowie die Vollzeit-Bildungsgänge (außer dem 

Berufsvorbereitungsjahr) der Berufsbildenden Schulen umfassen wird, bittet die 

CDU-Stadtratsfraktion darum, dass die Verwaltung einen ersten Sachstandsbericht 

über den bisherigen Verlauf vorlegt. 

 

Die Einführung des entgeltlichen Ausleihsystems ist eine neue Pflichtaufgabe für die 

kommunalen Schulträger, die mit erheblichen Kosten für den jeweiligen Schulträger 

verbunden ist. Diese Mehrbelastungen durch den erhöhten Verwaltungsaufwand der 

Kommunen wären im Hinblick auf das Konnexitätsprinzip vom Land auszugleichen. 

 

Neben einem Kurzbericht über den bisherigen Verlauf und den aktuellen Stand der 

Einführung der entgeltlichen Schulbuchausleihe bitten wir insbesondere auch um 

Informationen zu folgenden Fragen: 

 



1. Wie hoch sind die Anzahl der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler sowie 

die Kosten der beschafften Lernmittel? 

2. Wie hoch waren bisher die Ausgaben des Schulträgers für die 

organisatorische Umsetzung der Landesverordnung? 

3. Wie hoch war die Kostenerstattung durch das Land? 

4. Gibt es Erfahrungen anderer Kommunen im Hinblick auf die Wahrnehmung 

der organisatorischen Aufgaben des Schulträgers? 

5. Wie hoch schätzt die Verwaltung den Aufwand für die Organisation und die 

Kosten bei der nun anstehenden zweiten Stufe der entgeltlichen 

Schulbuchausleihe ein? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Dr. Gottfried Jung 

Fraktionsvorsitzender 

 
 
 
 
 
eingegangen per E-Mail 
 
  


